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Ata Reunião Ordinária do COMDEMA  

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar  

Data: 10/Janeiro/2024. Horário: 14h. Virtual. 

LISTA DE PRESENÇA 

Representantes Poder público   

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Proteção Animal 

Titular: Fernando Jordani Feliti 
 
Suplente: Barbara de Toledo 
Dumont 

Presente 
 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos 

Titular: Alexsandro Horikiri 
 
Suplente: Pedro Barcelos Souza 

Ausente 
 
Ausente  

Coordenadoria de proteção e 
Defesa Civil 

Titular: Sidinei Marques Barbosa 
 
Suplente: José Augusto Soares 

Ausente 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Mobilidade e Desenvolvimento 
Urbano 

Titular: Daniel Alexandre Gonçalves 
 
Suplente: Givanilso Pereira  

Ausente 
 
Ausente 

Guarda Civil Municipal Titular: Valdecir Furquim 
 
Suplente: Jurandir Alves Trindade 

Ausente  
 
Ausente  

 

Representantes do segmento 
Sociedade Civil 

  

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville I 

Titular: Renata B. Josko  
 
Suplente: Rosângela Manfrini 

Presente 
 
Ausente 

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville II e Reserva 

Titular: Mariana Zanetti  
 
Suplente: Rita Marabak  

Ausente  
 
Ausente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Cultural e 
Desportiva Capital Ville 

Titular: Carolina Utida 
 
Suplente: Mônica de Arruda 

Ausente 
 
Presente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Comercial e 
Empresarial de Cajamar 

Titular: Antonino Prota da Silva 
 
Suplente: Viviane Ramires 

Ausente 
 
Ausente 

Comércio – Revisões mecânicas 
Giacon Eireli 

Titular: Estevo Alberto Giacon 
 
Suplente: Marcello Bertola 

Presente 
 
Ausente 
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TEMAS DELIBERADOS 

1. Aprovação ata Dezembro/23  

Considerações: Ata enviada por e-mail aos conselheiros sem solicitações para alteração ou inclusão. 

Decisões: Ata aprovada pelos conselheiros presentes  

 

2. ZEE (Zoneamento Ecológico-Econômico) 

Considerações: Renata iniciou explicando que o Zoneamento Ecológico-Econômico é uma grande base 

de dados do Estado de São Paulo, aberta ao público, com diversas fontes de informação e que deveria 

ser usado para elaboração de políticas públicas para os municípios.  Questionou Fernando sobre como 

o município de Cajamar está participando ou utilizando as informações. O mesmo respondeu que o 

ZEE não é um projeto novo, tem uma base hidrográfica atualizada e que o município participou de 

algumas reuniões durante o processo de validação. Também informou que houve consultas públicas 

durante fase de desenvolvimento. Informou que o sistema é subutilizado. Renata perguntou se a base 

de dados serve para licenciamento local e Fernando respondeu que não serve para área específicas. 

Decisões: Renata enviará para conselheiros link sobre como acessar o ZEE por email. 

3. Acompanhamento de: 

Proposta de alteração do perfil de representantes do conselheiro do COMDEMA 

Renata questionou Fernando sobre andamento do processo administrativo. Fernando informou que 

dezembro, Poder executivo e legislativo estava com outras prioridades e não foi possível colocar em 

pauta.  Ele enviará minuta de alteração para técnica legislativa e compartilhará minuta. Fernando 

sugeriu enviar ofício convidando as novas secretarias em paralelo ao processo administrativo. Renata 

solicitou ajuda para os contatos corretos nas Secretarias. 

Plano Resíduos Sólidos: status de nova licitação  

Renata perguntou ao Fernando sobre andamento da licitação. Fernando comentou que este processo, 

assim como outros projetos da SMMA que necessitam de contratação técnica e com inquérito civil, 

retornaram da Secretaria da Fazenda alegando queda na arrecadação do município. Ele interpreta que 

a Secretaria da Fazenda tem um rito processual que primeiramente refuta qualquer nova contratação 

de imediato e, somente depois de muita insistência, é aprovado. Conselheiros questionaram como era 

possível a licitação de PNRS ser questionada uma vez que o valor já estava comprometido no ano de 

2023 e comentaram que o município está priorizando com tempo e recursos financeiros festas em 

demasia   e deixando de investir no estrutural.  

Programa ambiental Elo Verde - Lei nº 2.034, de 19/dez/2023.  Status de regulamentação / 

implementação 

Renata comentou que projeto de lei em questão foi aprovado e questionou andamento da 

regulamentação. Fernando comentou que vai acontecer no mês de Janeiro, pois pretende-se iniciar as 

trocas no início do ano letivo escolar. Não poderá haver postos de troca nas escolas, mas serão 

definidos pontos nas cercanias das mesmas.  Renata questionou sobre a questão da Cooperativa que 

fará a gestão dos resíduos recicláveis. Fernando respondeu que permanece a mesma (Cooperativa 
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Mundial de Cajamar) e que Natura está apoiando na gestão. Não houve chamamento público para 

outras cooperativas. 

Obras: status dos licenciamentos das obras futuras e em execução  

Fernando comentou que as obras com licenciamento municipal local, em geral, ainda não adequaram 

estudo ambiental e não fizeram as compensações devidas. Há 20 hectares para serem compensados 

dentro do município sem qualquer perspectiva que sejam feitas. Comentou também que nos contratos 

das empresas recrutadas pela Secretaria de Obras, não constam de cláusula sobre obrigatoriedade da 

empresa em executar compensação. Os fiscais da SMMA também estão impossibilitados de penalizar 

empresas através de multas por questão política.  

Trevo BR Properties: está em fase final de licenciamento pela CETESB e compensação provavelmente 

se dará na Bacia hidrográfica do Alto Tietê. 

Sobre obras futuras, Fernando comentou que haverá construção de edifícios residenciais nos bairros 

do Guaturinho, Gato Preto e Polvilho para pessoas de extrema vulnerabilidade e as mesmas não 

necessitarão de licenciamento, somente autorização específica.  

FMMA - status de projetos em desenvolvimento pelos GTs: 

- Saldo atual: Monica  informou que saldo em 30/Dezembro está em R$ 1,978 milhões 

- Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e Cerrado (PMMAC): Sessão de 

entrega de envelopes teve duas empresas participantes. Fernando marcará reunião com COMDEMA 

para avaliação técnica das empresas. 

TR - Plano de Macrodrenagem: Fernando comentou que abriu processo administrativo com versão de 

documento que foi enviada ao COMDEMA no final de Dezembro/23. Renata comentou que há alguns 

apontamentos e que as mesmas sejam consideradas na versão final para evitar problemas de versões 

equivocadas durante os processos administrativos da prefeitura. Renata enviará comentários do 

COMDEMA por e-mail.  

Decisões: COMDEMA enviará ofício convite para novas secretarias do COMDEMA;  COMDEMA reunir-

se-á com Ministério Publico questionando priorização de verbas do município;  

 

 

4. Outros assuntos 

Considerações: Mônica questionou sobre relatório de atividades da gestão atual. Renata comentou 

que já está desenvolvendo. 

Decisões: relatório será apresentado na reunião de Março/24 


